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南国都市报1月8日讯 1月8日，

海南省“十五五”规划编制专家座谈会

在海口举行，坚持开门问策、集思广

益，听取海南省“十五五”规划编制专

家咨询委员会专家相关意见建议。省委

书记冯飞讲话，省长刘小明主持会议。

海南省“十五五”规划编制专家咨

询委员会组长杨伟民、副组长王新奎等

18名专家委员结合各自研究领域，围绕

现代化产业体系构建、科技创新、高水

平对外开放、教育强省建设、数字经

济、城乡一体化协调发展、人才引进等

方面积极建言献策。

冯飞代表省委、省政府向各位专家

对海南经济社会发展的关注支持表示衷

心感谢。他指出，各位专家立足国内外

形势和海南发展实际，提出一系列具有

较强理论性、战略性、前瞻性、指导性

的意见建议，对加快推进自由贸易港建

设和海南高质量发展具有重要意义，

相关部门要认真梳理、深入研究、积极

吸纳。

冯飞强调，高标准科学谋划编制海

南省“十五五”规划，要统筹好经济发

展速度和质量的关系，以高水平开放推

动现代服务业高质量发展，不断优化三

次产业结构，着力构建具有海南特色

和优势的现代化产业体系，以海南自

由贸易港政策红利充分释放加快推动

经济社会高质量发展。要以科技创新

引领产业创新，积极培育和发展新质

生产力，坚持“五向图强”，以科技创

新引领产业创新，立足“种源+种业+

种市”推进种业振兴，“以场带产”大

力发展火箭、卫星、数据产业链和“航

天+”产业，以应用带动创新加快发展

深海科技产业，推动跨境数据安全有序

流动，促进国际经贸文化交流，加大

国际科技交流合作，塑造数字经济发

展新动能，加速形成赋能海南高质量

发展的重要引擎。要在统筹发展和安

全中推进高水平对外开放，紧密结合

内外部环境发展变化，加快推进海南

自由贸易港核心政策落地见效，对封

关后政策制度进行前瞻性研究，滚动

推出新的核心政策，做好外资、外贸、

外国人等“三外”工作，彰显自由贸易

港国际化成色，努力把海南自由贸易港

打造成为引领我国新时代对外开放的

重要门户。

省领导倪强参加座谈会。

（沈伟）

冯飞在海南省“十五五”规划编制专家座谈会上强调

开门问策集思广益
高标准科学谋划编制“十五五”规划

刘小明主持

新华社北京1月8日电（记者唐诗
凝、谢希瑶）博鳌亚洲论坛秘书长张军8

日说，博鳌亚洲论坛2025年年会将于3

月25日至28日在海南博鳌举行，主题

为“在世界变局中共创亚洲未来”。

博鳌亚洲论坛2025年年会新闻发布

会当日在北京举行。张军表示，当今世

界格局正在经历大变革大调整，处在国

际秩序重塑的重要过渡期转型期。亚洲

作为全球经济增长的主要动力，要同国

际社会一道努力，加强团结合作，共同

应对挑战。

“论坛今年年会的主题确定为‘在世

界变局中共创亚洲未来’，旨在坚持多边

主义，推动开放发展，在聚焦亚洲发展

的同时，共同应对全球挑战，推动落实

联合国未来峰会成果，携手共创未来，

构建人类命运共同体。”张军说。

张军表示，论坛年会将围绕四大方

向设置议题。分别是：把握大势，在世

界大变局中重建信任，促进合作；促进

增长，推动全球化再平衡，实现包容性

发展；塑造未来，加快落实可持续发展

目标，更好应对全球性挑战；发掘动

力，加强人工智能应用与治理，推动创

新发展。

据介绍，年会将有针对性讨论如何

做到AI应用与治理的平衡推进，如何加

强数字能力建设、缩小数字鸿沟、推动

数字互联互通等议题。年会还专门设置

了面向企业的“在AI应用中塑造核心竞

争力”和“大变局下企业的应对之道”

等议题，为企业界应对世界变局、把握

创新方向提供思路和建议。

“当今世界面临着方向危机、信任危

机、治理危机，其中最大的挑战是信任

危机。增进互信、促进对话正是论坛年

会的特色和优势，其中包括政府间对

话、二轨对话、政商对话、学者对话、

经济对话、文明对话等。”张军说，目前

已有不少国际和地区组织负责人、部长

级高官、世界五百强企业家、知名专家

学者确认参加年会。希望年会能为减少

国际社会的信任赤字发挥积极作用。

2025年海南两会前奏

捎话上两会

2025年海南省两会召开在即，针对
市民群众反映比较集中的公共出行安全
问题，《问政海南》帮帮团记者近日走访了
海口街区，聆听市民反映有些挡车石不贴
反光条、已投用道路不设红绿灯、道路坑
洼、停车难、断头路等问题。

□南国都市报记者王康景

群众关注出行安全

一段时间以来，有不少市民针对公

共出行安全隐患问题纷纷来电反映并提

出意见建议，近日，《问政海南》帮帮

团记者走上街头聆听市民心声。

走访中，海口市民韦先生反映，海

口目前仍有部分断头路还没有打通，造

成断头路周边小区市民出行要绕道，还

有一些道路因为建设时间比较久，没有

设置非机动车道，导致车流比较混乱，

安全隐患比较突出。

还有市民表示，海口电动自行车数

量多，但是管理还是有些跟不上，比如

不戴头盔、乱闯红灯、逆行等依然常

见。据统计，海口市电动自行车保有量

约为200万辆。

走访中，有不少市民还特别强调了

一些已投入使用的道路迟迟没有设置红

绿灯的问题。比如在国兴大道、沙博路

等部分路段，一些斑马线区域没有设置

红绿灯，导致行人、机动车、非机动车

无序混行，安全隐患较大。

停车难也是市民普遍关心的问题之

一。“我想反映的是停车难，现在路边临

停车位很有限，我们一些机关单位或者

小区是否可以适当开放可用的车位资源

缓解停车难？”市民黄先生说，前提是加

强管理，让资源得到有效利用。

此外，路面“坑”害也是市民反映

比较集中的问题之一。市民任女士表

示，海口南海大道、丘海大道等主干道

路面坑洼不平的现象比较常见，尤其是

下雨天之后，路面坑坑洼洼，容易造成

爆胎或者车辆颠簸损害，希望路面坑洼

的问题能得到有效治理。

没红绿灯的斑马线有点吓人

记者走访发现，海口沙博路与南沙

路交会口的交通乱象引人关注。沙博路

作为新修好的道路，交通标志标线等已

完成划设，斑马线、挡车石等都已经设

置，但是路口却迟迟没有安装红绿灯。

记者在现场看到，该路口行人、电

动自行车和机动车流量大，交通比较繁

忙。行人、电动自行车过斑马线时与机

动车抢行的情况比较常见。此外，沙博

路两侧人行道设置的挡车石尽管新装

好，却已变得“伤痕累累”，挡车石上没

有张贴反光标志。

从沙博路右拐进入南沙路的非机动

车道路中间，记者还看到了一根大的电

线杆，电线杆底座区域建了一个圆形护

池，但是护池没有张贴反光标志。

政协委员走访现场收集民意

针对市民反映的公共出行安全问

题，1月 7日下午，《问政海南》 帮帮

团记者邀请了海南省政协委员、海南省

律师协会副会长、海南东方国信律师事

务所主任李君一起走访了海口沙博路与

南沙路路口。李君边走访边观察，并认

真做好记录。

“这些都是体现城市管理精不精细、

科不科学的地方，比如挡车石贴反光

条，本是花小钱就可以办的民生实事，

红绿灯设置也应规划在前、同步跟进。”

李君表示，要针对市民反映的公共出行

安全问题写成社情民意“捎话上两会”。

李君还表示，他一直关注老百姓反

映的公共出行安全问题，他发现海口街

区一些人行道设置不合理，有些地方比

如滨海大道万绿园对面的一些人行道，

有的位置突然变窄或者突然有高低落

差，给市民出行带来不便。

市民反映的公共出行安全问题怎么

解？《问政海南》帮帮团记者将在今年的

海南省两会中向各代表、委员取经，找

“药方”。

博鳌亚洲论坛2025年年会将于3月25日至28日举行
主题为“在世界变局中共创亚洲未来”

消除道路隐患，守护群众安全出行
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